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为了翻墙铁丝网都被拆下
合肥市绿怡居小区分为东、西两个部分，小区东

区与西区均只有东、西两个大门，不论是车辆还是行

人都只能从这两个大门进出。记者沿着小区观察时

发现，由于门面房较多，可供小区内居民翻越的围墙

并不多。记者注意到，居民平时经常翻越的围墙多集

中在小区东北角与西北角，并且在围墙的栅栏的缝隙

之间堆放了数块砖头，用于在攀爬时助力。

“东北角和西北角翻墙人多是因为靠近休宁路，出

行方便，而且树木茂密，翻墙不太容易被人注意到。”一

位绿怡居外的环卫人员对记者说道。

在绿怡居小区的围墙上，有不少该小区物业公司

悬挂的标语牌，上面写着“小区围墙，禁止攀爬，后果自

负”，并且每一段围墙上都安装了铁丝网。但记者发

现，这些措施并没有让小区居民翻墙的做法就此作罢，

而在居民翻越较多的“地段”，围墙上的部分铁丝网已

被拆卸下来，仅留有用于固定铁丝的钉子。

上午十一点半左右，位于绿怡居小区内的合肥市

绿怡小学结束了上午的课程，翻越小区围墙的人数也

达到了一天内的“高峰”。在绿怡居西区东北角一家烟

酒商店外，这里的围墙不但被人拆下了部分铁丝网，还

有人在旁边的一处栅栏下铺了凉席用于爬行穿越。在

短短的十分钟内，有近20人在此翻越进入小区，其中

既有老年人、中青年人，也有母亲带着孩子，甚至有多

位小学生在没有大人的看管下单独翻越围墙。

为何放着大门不走，却要翻墙甚至爬行出入小

区？有居民向记者表示，出现此类现象是因为小区某

些居民觉得从正门出入绕了远路。记者从几个翻墙

“热门”地点出发前往临近的小区大门，发现步行距离

均不超过300米，并不会因此耽误多少时间。

物业：尝试阻止但收效甚微
“现在不光是翻墙的人的安全谁来负责，而且小区

其他居民的生命财产安全也受到了影响。”合肥市绿怡

居小区居民吴小姐向记者表示，由于这些翻墙点的存

在，某些不法分子就可从小区外直接翻进小区内部，躲

过门卫保安的视线。

记者在绿怡居东、西两个区内看到，这里的每一栋

居民楼的每一个单元门都处于开放状态。小区围墙可

以直接翻过，单元门又不锁，有不少小区居民对此表示

了担心。“现在的情况就是，任何一个路人都可以进入

我们小区，然后进入他想去的任意一栋居民楼的任意

单元，到达他想去的任意一户家门口。”有居民对记者

说道。

针对小区居民拆卸铁丝网并翻墙出入，记者电

话联系了合肥市绿怡居小区的物业管理方——安徽

省长城物业公司绿怡居管理处。一名物业工作人员

向记者表示，针对这些现象，物业方也很无奈。“我们

也多次在现场劝阻居民不要翻墙，也曾把他们拆掉

的铁丝网重新安装，但一夜之间又恢复了原样，居民

依旧翻墙出入。”该名工作人员说道。对于其他居民

表达的对安全的担忧，该名工作人员则坦言，由于此

前阻止居民翻墙的举措收效甚微，暂时也并没有什

么方法能够有效解决居民的此类担忧。

无奈：老板拒不出面，让男朋友传话
微信会员维权群管理员刘女士告诉记者，在群发

了一条解决方案消息后，会员们便无法联系上老板任

某。实际上，多数会员并不认可这个解决方案。记者

多次拨打游泳馆老板任某电话，也均是关机状态。

“我找了所有能找的部门，但她一直躲着。”刘女士表

示，事发后，当地街道、银泰商场、辖区市场监督管理所均已

介入，针对游泳馆闭店后的解决方案，先后组织了多次协

商调解会。然而，令会员们无法接受的是，几次协商，任

某均未出席，甚至是明确表示自己不会出席协商调解会。

3月31日，第一次协商调解会上，一名自称是任某

男朋友的人出席会议，并代表任某进行回应。

“一点诚意都没有，那男的就说，要么接受解决方

案，要么就算了，一点都不退步，这能叫协商吗？”刘女

士介绍，尽管会员代表据理力争，但男人始终表示自己

只是个传话的，回头会跟任某反映情况。4月14日。

原定组织协商调解的日子，因为任某不愿出席，协商调

解会再次被取消。

商场：财务报表显示店铺经营状况良好
“我们这边查过他们的财务报表，经营状况一直

都还好，我们也不清楚他们怎么突然就关停了。”针对

马博士婴幼儿馆游泳馆闭店一事，滨湖银泰城的品牌

负责人宋迪告诉记者。

宋迪介绍，物业费是三个月缴纳一次。3月20日

左右，游泳馆老板任某曾找过商场方面，表示想要推迟

租金缴纳时间，不过由于规章制度要求，并未同意。3

月8日左右，任某再次联系商场方面，明确表示不再续

交房屋租金。

“我们其实也是受害者，他们这样突然撤场，拖欠

了房屋租金不说，也是不符合约定的，我们公司的法务

现在也在准备起诉他们。”宋迪表示，最近有不少马博

士的会员来商超讨要说法，商场方面也很为难。目前，

商场也在与辖区街道联系，争取帮助这些会员提供免

费法律援助。宋迪透露，目前，商超方面仍能与任某取

得联系，任某其实也并非真正意义上的“失联”。

总部：目前联系不上加盟商
4月1日，马博士总部发布《告知函》。《告知函》显

示，滨湖银泰店属于马博士的品牌加盟店，由投资人自

主经营，自负盈亏。“本店在法律上没有解决您遇到的

问题的义务以及能力。”《告知函》称，会员可联系马博

士总部，总部将特别提供法律援助。

“目前，总部方面已经联系不上加盟商负责人。”近

日，马博士总部的一位工作人员告诉记者，之前留的联

系方式已经无法联系到对方，后来，总部通过其他方式

联系上老板任某，对方也承诺会处理，不过，之后再联

系就已经联系不上了。

该工作人员告诉记者，由于对方拖欠了品牌使用

费，且突然“失联”，总部也已与合肥市当地的工商监管

部门反映此事，希望有关部门介入处理此事。

派出所：经侦部门已经介入调查
近日，合肥市包河公安分局滨湖派出所的工作人

员告诉记者，此前，派出所已经接到有关投诉，派出所

也配合有关部门进行协商调解。“现在还没有立案，不

过经侦部门已经介入展开调查了。”该工作人员介绍。

“4月 13日，街道领导召集平安建设部、金斗社

区、派出所、市场所共同参与马博士退场问题解决专场

会议。”万年埠街道的工作人员介绍，会议最后要求街

道领导牵头，其他相关部门分头行动，邀请法院法官、

检察院检察官以及专业律师于本周内与大家见面商

讨，共同帮助大家解决退费问题。至于具体时间，与有

关单位约好时间后，会第一时间联系会员代表们。

4月14日，记者从万年埠市场监督管理所了解到，3

月底，市场监督管理所就接到有关游泳馆的投诉。经过

调查核实后，市场监督管理所第一时间将游泳馆的公司

——合肥栎石教育咨询有限责任公司列入警示信息，并

列入经营异常名录，进行网络公示。此后，市场监督管

理所和有关单位多次开展现场协调会，不过对于后续处

理方案，双方并未达成一致，只能终止调解。

一位母亲带着孩子一同翻墙一位家长带着孩子钻过栅栏

有大门不走，小区业主偏爱翻围墙？
物业公司坦言：曾有过阻止但收效甚微

放着大门不走，却偏要翻越围

墙……在合肥市绿怡居小区，每天都

有不少居民通过翻墙的方式出入小

区。拆下围墙上的铁丝网、在围墙栅

栏的缝隙塞上砖头，更有甚者在栅栏

下铺上凉席爬行通过，为了省下几百

米的路程，小区居民们可谓“无所不

用其极”。小区其他居民则认为，小

区内的人能翻墙，外人同样可以翻，

这样的“捷径”给了不法分子可乘之

机。对此，记者4月14日对该小区

进行了探访。 ■ 记者 唐朝 文/图

滨湖银泰马博士闭店风波后续：

总部称联系不上加盟商 银泰称并非真正“失联”

昨日，本报以《滨湖银泰马博士突然闭店 数百名学员费

用难退》为题，报道了滨湖银泰城的马博士婴幼儿馆游泳馆闭

店风波。市场星报、掌中安徽、安徽财经网（www.ahcaijing.

com）记者联系游泳馆前店长陈女士得知：该门店登记会员有

500多个，单张储值卡最高5000余元，此次闭店保守估计拖

欠费用超100万元。 ■ 记者 吴善良


